

---

---

# LE PROPAGATEUR

---

---

Volume V.

1er Mai, 1894,

Numéro 5

---

---

## BULLETIN

23 Avril 1894.

\*\* On lit dans l'*Univers* :

L'ENCYCLIQUE AUX EVEQUES POLONAIS

L'Agence *Havas* nous transmet la dépêche suivante :

Rome, 23 mars.

Le *Moniteur de Rome* publie aujourd'hui l'Encyclique du Pape aux évêques polonais de Russie, d'Autriche et de Prusse.

Après un exposé synthétique des conditions générales de la vie ecclésiastique, le Pape traite des conditions particulières à chaque pays.

La partie relative à la Pologne russe est seule importante : le Pape exhorte les fidèles à la constance dans la foi ; il remercie les Polonais d'avoir placé leur confiance en lui ; il espère que cette confiance lui sera continuée, car, comme ses prédécesseurs, il a constamment pris soin de leurs intérêts.

Il en donne comme preuves les efforts qu'il fit auprès du conseil de l'empire pour améliorer la situation des Polonais, le Concordat de 1882 qui, comme on le sait, fut signé à Rome même entre M. de Giers et le cardinal Jacobini, ainsi que le concours personnel du tsar en faveur de l'Eglise polonaise.

L'encyclique, datée du 19 mars, se termine par des conseils aux Polonais prussiens et autrichiens.

Ce document s'inspire d'un large esprit de conciliation et de rapprochement. Dans les hautes sphères ecclésiastiques, on déclare qu'il servira à renouer plus intimement les rapports entre la France, la Russie et le Vatican, et non, comme leurs adversaires l'auraient voulu, à les brouiller.

\*.\*

\*\* Mr Eugène Veillot. — Le vaillant journaliste catholique, monsieur Eugène Veillot, a atteint le 1er mars son *cinquantenaire* de journalisme à l'*Univers*. Il en est le rédacteur en chef depuis onze ans c'est-à-dire depuis la mort de son illustre frère, Louis Veillot. Pendant ces cinquante ans de journalisme bien des événements se sont passés en France. Plusieurs régimes politiques s'y sont succédés. A tour de rôle la monarchie constitutionnelle, la république et l'empire y ont fait la loi. La monarchie a été emportée dans la tourmente de 1848, la deuxième république a disparu après le coup d'état de 1851 et le nouvel empire a sombré à Sedan. La troisième république se maintient plus longtemps que les autres régimes.

Pendant ce temps-là, l'*Univers* a toujours poursuivi son œuvre et combattu vaillamment pour la défense de la religion persécutée et contre toutes les pernicieuses doctrines qui ont cherché à prendre racine dans le beau pays de France. Le journal a été supprimé mais il s'est relevé et il a continué à combattre avec une nouvelle vigueur. Aujourd'hui il est encore sur la brèche défendant avec ardeur, comme autrefois, l'Eglise et la Société.